

# La place de la fratrie dans l'accompagnement en soins palliatifs à domicile

HOPIDOM

Dr E. de Berranger, coordonateur  
E. Najberg et E. Ben Chemouil, puéricultrices

1<sup>ère</sup> journée régionale EIRENE, 13/02/2014

# HOPIDOM

- Hospitalisation à domicile du CHRU, pluridisciplinaire
- 1 pédiatre coordonnateur
- 6 puéricultrices
  
- Lien avec EIRENE

# 3 types de vécus

- Bien vécu d'une maladie génétique incurable
- Bien vécu d'hémopathies malignes
- Vécu difficile d'un cancer solide

# Z

- Maladie dégénérative, génétique
- 1 sœur décédée, frère non malade
- Amélioration du quotidien par le retour à domicile
- Forte implication religieuse
- Prise en charge commune psy EIRENE, service origine, HOPIDOM
- 8 mois d'HAD

# S et Gi.

- Hémopathies malignes, greffe, rechute
- Réorganisation familiale
- Forte implication religieuse
- Prise en charge conjointe
- Plusieurs semaines d'HAD

# Ga.

- Tumeur solide
- Annonce soins palliatifs récente
- Prise en charge en HAD courte
- « besoin » de la famille
- Mais pas d'intérêt religieux, pas de souhait de suivi psy
- Sœurs avec comportement variable

# Conclusion

- Connaître
- Donner du temps
- Comprendre les demandes, souhaits
- S'adapter